
ATA DA DUCENTÉSIMA QUINQUAGÉSIMA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1 

CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO. Aos vinte e seis dias o mês de 2 

outubro de dois mil e onze, reuniu-se na sala do bloco D, 1º. andar, a Congregação da 3 

Faculdade de Educação, com a presença dos seguintes membros: Ana Maria Falcão 4 

de Aragão, Anna Regina Lanner de Moura, Antonio Carlos Rodrigues de Amorim, 5 

Aparecida Neri de Souza, Dario Fiorentini, Débora Cristina Jeffrey, Dione Lucchesi de 6 

Carvalho, Elisabeth Barolli, Evely Boruchovitch, Jorge Megid Neto, Lucas Rodrigues 7 

Silva, Luciane Aparecida Grandin, Márcia Cristina Cândido dos Santos, Márcia Maria 8 

Strazzacappa Hernández, Maria Alice Cherubim, Marli Miranda de Fria, Mirela Garcia, 9 

Sérgio Antonio da Silva Leite, Silvio Ancizar Sanchez Gamboa, Soely Aparecida Jorge 10 

Polydoro e Vicente Rodriguez. Ausências justificadas: Ângela Fátima Soligo, Dirce 11 

Djanira Pacheco e Zan, Maria Inês Freitas Petrucci dos Santos Rosa e Sérgio Ferreira 12 

do Amaral. Antes de dar início à reunião, o Professor Sérgio Leite lamentou o 13 

falecimento do Professor Milton José de Almeida, ocorrida recentemente, bem como 14 

ressaltou sua importante trajetória junto à FE. A seguir pediu um minuto de silêncio. 15 

Iniciando os trabalhos, submeteu à apreciação a Ata da Ducentésima Quinquagésima 16 

Sexta Reunião Ordinária, a qual foi aprovada com 20 votos a favor, 02 abstenções e 17 

com a seguinte correção feita pela Funcionária Luciene Grandin: página 04, linha 18 

30, o parágrafo ficou assim redigido: ........”informou que no dia 24/11 acontecerá o IX 19 

Encontro de Estudantes de Graduação dos Cursos de Formação de Professores da 20 

Unicamp”. I) EXPEDIENTE: a) O Professor Silvio Gamboa solicitou a inclusão em 21 

pauta do pedido de licença especial – semestre sabático – do Professor César 22 

Aparecido Nunes, a partir de fevereiro/2012. Houve consenso e o pedido será 23 

apreciado como item B.19; b) A Professora Aparecida Neri de Souza leu uma 24 

Moção de Apoio à Greve dos Servidores da Unicamp, aprovada na reunião do 25 

DECISE e, solicitou que a mesma fosse incluída em pauta para deliberação. Houve 26 

consenso e a moção será apreciada como item B.20; c) a Funcionária Luciane 27 

Grandin agradeceu o DECISE e o HISTEDBR pelo apoio à greve, bem como pelas 28 

manifestações veiculadas na rede/FE. Salientou que o principal motivo do movimento 29 

é a isonomia salarial entre as Universidades Estaduais Paulistas e pelo descaso que o 30 

Reitor vem tratando a questão e os funcionários da Universidade; d) o Professor 31 

Antonio Carlos R. de Amorim: 1- informou que na reunião da CADI, do dia 19/04, 32 

foram aprovados os Perfis da FE para promoção por mérito aos níveis de Professor 33 

Doutor II (MS 3.2), Professor Associado II (MS 5.2) e Professor Associado III (MS 5.3). 34 

Esclareceu que, apesar do item ter sido destacado, o mesmo foi aprovado por 35 

unanimidade. Informou, também, que caso o docente tenha tido o seu último Relatório 36 

de Atividades reprovado, o mesmo não poderá solicitar alteração de nível, até a 37 

aprovação do seu próximo Relatório; 2- solicitou esclarecimentos, à Direção, sobre a 38 

infra-estrutura do prédio da Biblioteca/FE, pois apesar do laudo informar que o mesmo 39 

não corre risco de desabamento, o DELART gostaria de maiores informações sobre o 40 

caso; f) O Professor Dario Fiorentini informou que: 1- no período de 08 a 10/11/2011 41 

acontecerá o “Seminário de Dissertações e Teses em Andamento” e que as aulas 42 

estarão suspensas nestes dias. Solicitou, ainda, que os professores divulguem e 43 

incentivem a participação de seus alunos; 2- a PG e a Secretaria de Pesquisa estão 44 

retomando as discussões acerca da Reformulação do Programa de Pós-Graduação e 45 

que a reestruturação das linhas de pesquisa tem sido o eixo principal das discussões; 46 

3- a PRPG aumentou duas Bolsas PED-C e que, em compensação, reduziu a bolsa 47 

PED-B; g) a Professora Maria Márcia Malavasi: 1- registrou a forma positiva de 48 



organização dos estudantes na “V Semana da Educação”, que aconteceu no período 1 

de 26 a 30 de setembro, bem como a incorporação de temas importantes que são 2 

alvos de discussão, já há algum tempo, na FE. Ressaltou que foi um momento 3 

autônomo dos estudantes, no qual demonstraram seriedade e responsabilidade; 2- 4 

registrou, também, a importante participação dos estudantes no “Fórum de Avaliação” 5 

e a produção do texto sobre o tema que deverá ser veiculado na rede da FE; h) a 6 

Funcionária Márcia Cristina Cândido dos Santos: 1- lembrou que está em 7 

andamento o “Processo Avaliatório dos Funcionários” e que os Senhores Chefes 8 

devem acompanhar as informações através dos e-mails veiculados pelo RH/FE; 2- 9 

informou que a DGRH já nomeou um GT para trabalhar na Reformulação do Processo 10 

Avaliatório, tendo como base as sugestões enviadas pelas Comissões e que, segundo 11 

a Dra. Patrícia Morato, os formulários deverão chegar, em breve, às Unidades; i) o 12 

Professor Sérgio Leite informou que: 1- encontra-se à disposição, na Secretária da 13 

Direção, o Relatório de Avaliação do Curso de Gestão Educacional, sob a 14 

coordenação da Profª. Drª. Ana Archangelo, oferecido pela FE aos municípios de 15 

Amparo, Cosmópolis, Hortolândia, São José do Rio Pardo, Sumaré e Várzea Paulista, 16 

entre os anos de 2009 e 2011; 2- foram homologados pela CADI os nomes dos 17 

indicados ao Premio de Reconhecimento Acadêmico “Zeferino Vaz/2011” e que a 18 

Professora Agueda Bernardete Bittencourt foi a indicada da FE. Sendo assim, 19 

parabenizou, em nome da Direção/FE, a Professora Agueda pelo merecido prêmio. 20 

Aproveitou, ainda,  a oportunidade para lembrar que, segundo a legislação da 21 

Universidade, o docente só pode concorrer ao Premio se estiver em pleno exercício de 22 

suas atividades na Unidade 3- com relação à Avaliação dos Funcionários disse que, 23 

particularmente, não concorda com a concepção dfendida pela Reitoria e que sempre 24 

deixa isto claro nas reuniões; 4- com relação ao pedido de esclarecimento, solicitado 25 

pelo Professor Antonio Carlos, sobre a infra estrutura do prédio da Biblioteca/FE, disse 26 

que após duas visitas, a Coordenadoria de Infraestrutura (CINFRA) elaborou um 27 

Relatório confirmando que o prédio apresentava fissuras e que seria mais prudente a 28 

contratação de um perito para uma avaliação mais cuidadosa. O Relatório informava, 29 

também, que apesar da necessidade de algumas providências, como por exemplo, a 30 

remoção de estantes do segundo piso e algum tipo de reforço, o prédio não corre 31 

nenhum perigo de desabamento. Salientou que caso o laudo oficial, que em breve 32 

deverá chegar à Direção, comprovar a necessidade de obras, a Unicamp deverá arcar 33 

com os custos. A Professora Aparecida Neri de Souza, membro da Comissão da 34 

Biblioteca/FE, informou que mesmo após as visitas e do laudo emitido pelo perito, a 35 

Comissão continua preocupada, pois a Sra. Fernanda, Arquiteta do CEPROJE deixou 36 

claro que o peso das estantes do segundo piso é bastante superior ao recomendável. 37 

Como precaução, a Comissão sugeriu a suspensão temporária da entrada de pessoas 38 

no acervo e até a transferência das atividades para outro local. Tendo em vista as 39 

várias contradições, pediu uma posição formal da Direção/FE, pois até agora, nada de 40 

concreto chegou à Comissão. O Professor Sérgio Leite afirmou que a Direção vem 41 

se debruçando sobre este problema, há aproximadamente 03 meses e que vem 42 

fazendo tudo o que o CEPROJE está indicando. Afirmou, ainda, que a Direção foi 43 

informada que não existe perigo de desabamento e que, portanto, está aguardando o 44 

laudo final para as providências necessárias. O Professor Jorge Megid, membro da 45 

Comissão de Obras/FE, lembrou que quando a Professora Agueda Bittencourt e ele 46 

assumiram a Direção, em meados do ano 2.000, o primeiro piso do prédio já havia 47 

sido concluído por uma empresa particular e que, após esforços da Professora 48 



Agueda, junto à Reitoria, conseguiram finalizar o segundo e terceiro pisos, tudo em 1 

conformidade com as normas. Informou, ainda, como foi o andamento das obras na 2 

época, ressaltando que tudo foi feito com a supervisão da Unicamp. Com relação ao 3 

problema apontado pela Professora Aparecida Neri, disse que, apesar de concordar 4 

que toda cautela é necessária, principalmente, enquanto o laudo final não chegar, o 5 

que o incomoda bastante, é o tom alarmante que o problema causou. Sendo assim, 6 

sugeriu que as informações oficiais sejam divulgadas na Unidade, já que o laudo do 7 

Engenheiro Jamil e da Arquiteta Fernanda são diferentes. Enfatizou que a Direção tem 8 

sido bastante responsável e que as medidas mais urgentes já foram tomadas. A 9 

Funcionária Maria Alice Cherubim, alocada na Biblioteca/FE, disse que os 10 

funcionários estão bastante preocupados, principalmente, com a morosidade da 11 

Reitoria e que, por isto, o remanejamento do acervo, para o andar térreo, é 12 

necessário. A Sra. Rosa Maria Sebinelli, ATU/FE afirmou que algumas estantes 13 

antigas dos andares superiores serão, imediatamente, removidas e que, assim, a 14 

estrutura deverá ser aliviada. Assim que o laudo final chegar,outras medidas serão 15 

tomadas. A Professora Maria Márcia Malavasi disse que, no momento, não se sente 16 

à vontade para se posicionar, pois qualquer medida pode não ser adequada. Disse, 17 

ainda, que o acompanhamento do problema deve ser feito com muita responsabilidade 18 

e rapidez e que a forma de comunicação com bastante cautela. Finalizando, o 19 

Professor Sérgio Leite informou que a Congregação deverá acompanhar todo o 20 

processo e que, caso seja necessário, deverá se posicionar. Inclusão em Pauta: 1- 21 

solicitação do Prof. Silvio Gamboa - Pedido de Licença Especial – semestre sabático – 22 

do Prof. Dr. César Apparecido Nunes, a partir de 02/02/2012; 2- solicitação da Profa. 23 

Aparecida Neri de Souza – Moção de Apoio a Greve dos Servidores da Unicamp. As 24 

inclusões foram aceitas e serão apreciadas como itens B.19 e B.20, respectivamente. 25 

II) ORDEM DO DIA: A) Para Homologação: A.1) Concurso de Livre Docência na 26 

área de Psicologia Educacional, na disciplina EL 511 – Psicologia e Educação – 27 

DEPE. Parecer Final da Comissão Julgadora. A.2) Resultado da consulta para escolha 28 

da Coordenação dos Cursos de Graduação – Pedagogia/FE: Candidatas: Profª Drª 29 

Maria Márcia Sigrist Malavasi e Profª Drª Marta Leandro da Silva: Docentes: Sim – 49, 30 

Não – 01, Brancos – 07, Nulo – 01, Total – 58; Discentes: Sim – 01, Total – 01. A.3) 31 

Resultado da consulta para escolha da Coordenação dos Cursos de Graduação – 32 

Licenciaturas/FE:Candidatos: Prof. Dr. Pedro da Cunha Pinto Neto e Prof. Dr. Rogério 33 

Adolfo de Moura: Docentes: Sim – 48, Não – 01, Brancos – 08, Nulo – 01, Total – 58; 34 

Discentes: Sim – 01, Total – 01. O Professor Sérgio Leite destacou a pequena 35 

participação dos estudantes nas duas consultas. A Estudante Mirela Garcia informou 36 

que tudo o que estava sob a responsabilidade dos estudantes foi feito e que, a 37 

pequena participação deve ter sido por falta de comunicação. Sugeriu, então, uma 38 

reflexão sobre o assunto. A Sra. Rosa Maria Sebinelli esclareceu que a 39 

Administração organiza tais processos com muito cuidado e responsabilidade e que a 40 

abstenção sempre é freqüente, nestes casos. Ressaltou, ainda, que alguns mesários 41 

chegaram a chamar alguns estudantes nos corredores e estes se negaram participar 42 

do processo. A Funcionária Luciane Grandin confirmou o cuidado que a Direção e 43 

as Coordenações tiveram com o processo e que, com certeza, não houve falta de 44 

comunicação. Colocados os itens A.1, A.2 e A.3 em votação, todos foram 45 

homologados por unanimidade. B) Para Deliberação: os itens abaixo relacionados, 46 

não foram destacados e colocados em votação foram aprovados por unanimidade: 47 

B.2) Concurso para preenchimento de 01 Cargo de Professor Doutor, em RTP, na 48 



Área de Pensamento Social e Educação, na Disciplina – EP 140 – Sociologia Geral – 1 

DECISE. Titulares: Prof. Dr. Vicente Rodriguez – FE/UNICAMP, Prof. Dr. Salvador 2 

Antonio Mireles Sandoval – FE/UNICAMP, Prof. Dr. Fernando Antonio Lourenço – 3 

IFCH/UNICAMP, Profª Drª Marília Pontes Sposito – FE/USP, Profª Drª Zeila de Brito 4 

Fabri Demartini – UMESP; Suplentes: Profª Drª Olga Rodrigues de Moraes von 5 

Simson – FE/UNICAMP, Profª Drª Márcia Aparecida Gobbi – USP. B.3) Concurso para 6 

preenchimento de 01 Cargo de Professor Doutor, em RTP, na Área de Psicologia 7 

Educacional, na Disciplina – EP 529 – Educação de Surdos e Língua de Sinais – 8 

DEPE. Candidatos Inscritos: Karina Soledad Maldonado M. Pagnez, Andréia Osti, 9 

Lílian Cristine Ribeiro Nascimento, Cássia Geciauskas Sofiato, Silvia Andreis Witkoski 10 

e Luciano Novaes Vidon. Parecer do Departamento favorável às inscrições. B.4) 11 

Concurso para preenchimento de 01 Cargo de Professor Doutor, em RTP, na Área de 12 

Psicologia Educacional, na Disciplina – EP 529 – Educação de Surdos e Língua de 13 

Sinais – DEPE. Titulares: Profª Drª Ana Luiza Bustamante Smolka – FE/UNICAMP, 14 

Profª Drª Luci Banks Leite – FE/UNICAMP, Profª Drª Terezinha de Jesus Machado 15 

Maher – IEL/UNICAMP, Prof. Dr. Leland Emerson McCleary – FFLCH/USP, rofª Drª 16 

Marianne Rossi Stumpf – UFSC; Suplentes: Profª Drª Ângela Fátima Soligo – 17 

FE/UNICAMP, Profª Drª Maria Cecília Rafael de Góes – FE/UNICAMP, Profª Drª 18 

Ronice Muller de Quadros – UFSC, Profª Drª Karin Lílian Strobel – UFSC, Profª Drª 19 

Maria Cecília de Moura – PUC/SP. B.6) Relatório de Atividades – Parecer do 20 

Departamento e Coordenações: Profª Drª Maria do Carmo Martins – DELART. B.7) 21 

Relatório de Atividades referente a Licença Especial (Semestre Sabático) – DEPE – 22 

Parecer do Departamento: Profª Drª Ana Luiza Bustamante Smolka e Profª Drª 23 

Roberta Gurgel Azzi. B.8) Solicitação de mudança de regime de trabalho de RTP para 24 

RTC da Professora Doutora Alik Wunder – DELART. Parecer do Projeto de Pesquisa. 25 

B.9) Solicitação de credenciamento da Profª Drª Silvana Fernandes Lopes da 26 

UNESP/São José do Rio Preto, como Professor Participante para co-orientar a 27 

mestranda Carolina Maria Florido, orientanda do Prof. Dr. José Luis Sanfelice. Parecer 28 

favorável da CPG/FE. B.10) Solicitação de credenciamento do Prof. Dr. Evaldo Piolli 29 

como Professor Pleno, junto ao Programa de Pós-Graduação em Educação, para  30 

ministrar aulas e orientar alunos, em nível de Mestrado. Parecer favorável da CPG/FE. 31 

B.11) Solicitação de credenciamento da Profª Drª Silvia Noemi Roitenburd, como 32 

Professor Visitante, para ministrar a disciplina FE 197-A – Seminário Especial 33 

Concentrado II. Parecer favorável da CPG/FE. B.12) Solicitação para oferecimento de 34 

disciplina, de caráter eventual: FE 197-A, sob a responsabilidade da Profª Drª Silvia 35 

Noemi Roitenburd da Universidad Nacional de Cordóba. Parecer favorável da 36 

CPG/FE. B.13) OF.FE. Pedagogia nº 040/2011- solicitando mudança no catálogo de 37 

2013 do Curso de Licenciatura em Ciências Sociais (modalidade AH), relativa à 38 

disciplina do Curso de Pedagogia. B.14) Convênio de Cooperação entre a Unicamp e 39 

o Instituto Interagir e Educar (MG). Parecer favorável da CEFE. B.15) Termo Aditivo nº 40 

01 ao Convênio de Cooperação entre a Unicamp e o Instituto Interagir e Educar 41 

(MG).Parecer favorável da CEFE. B.16) Solicitação de alteração de calendário, 42 

prorrogando-se o prazo para encerramento das avaliações do Curso de 43 

Especialização em Gestão Educacional – Pós-Graduação Lato Sensu. Ofício da Profª 44 

Drª Ana Archangelo, Coordenadora do CEGE. B.17) Regimento Interno da Comissão 45 

Setorial de Acompanhamento de Recursos Humanos da Faculdade de Educação. 46 

B.18) Moção de Repúdio da ANPED contra avaliação com testes para crianças de 0 a 47 

6 anos. A seguir, passou-se à apreciação dos itens destacados: B.1) Concurso para 48 



preenchimento de 01 Cargo de Professor Doutor, em RTP, na Área de Pensamento 1 

Social e Educação, na Disciplina – EP 140 – Sociologia Geral – DECISE. Candidatos 2 

Inscritos: Maria Claudia Badan Ribeiro, Luís Antonio Groppo, Mário Augusto Medeiros 3 

da Silva, Rosana Elisa Catelli, Gesse Marques Júnior, Ludmila Costhek Abílio, Selma 4 

Borghi Venco, Verônica Sales Pereira, Geraldo Augusto Pinto, Amurabi Pereira de 5 

Oliveira, Marcos Roberto Mesquita, Mariângela Graciano, Márcia dos Santos Ferreira, 6 

João Petrucio Medeiros da Silva, Marco Antonio Dias, Carlos Antonio Giovinazzo 7 

Júnior, Stella Christina Schrijnemaekers, Sonia Cristina Soares Dias Vermelho, 8 

Patrícia Vieira Trópia, Arilson Silva de Oliveira, Edmar Aparecido de Barra e Lopes, 9 

Davisson Charles Cangussu de Souza, Anderson Ricardo Trevisan, Silvia Rosana 10 

Modena Martini, Sidney Aguilar Filho, Tatiana Gomes Martins, Mário Ferreira de 11 

Castro, Yumi Garcia dos Santos, Paulo Alves Júnior, Maria Auxiliadora Elias, Ronaldo 12 

Fabiano dos Santos Gaspar, Rodolfo Eduardo Scachetti, Ana Paula Fraga Bolfe, 13 

Adolfo Ignácio Calderón Flores e Luciano Pereira. Parecer do Departamento favorável 14 

às inscrições. Após a leitura do parecer, onde constava o indeferimento da inscrição 15 

de um candidato, o mesmo foi aprovado por unanimidade. B.5) Solicitação de 16 

Concurso de Mobilidade Funcional por Mérito (MS-3 para MS-5) – DELART. Comissão 17 

Julgadora: Titulares: Prof. Dr. Antonio Carlos Rodrigues de Amorim – FE/UNICAMP. 18 

Prof. Dr. Áurea Maria Guimarães – FE/UNICAMP, Profª Drª Agueda Bernardete 19 

Bittencourt – FE/UNICAMP, Profª Drª Claudia Maria Mendes Gontijo – UFES, Profª Drª 20 

Marly Amarilha – UFRN. Suplentes: Profª Drª Maria Helena Salgado Bagnato – 21 

FE/UNICAMP, Profª Drª Elizabeth Monteiro de Aguiar Pereira – FE/UNICAMP, Profª 22 

Drª Maria José Pereira Monteiro de Almeida – FE/UNICAMP, Profª Drª Anete 23 

Abramowicz – UFSCar, Profª Drª Ludmila Thomé de Andrade – UFRJ. Após o 24 

Professor Sérgio Leite prestar algumas informações à Professora Aparecida Neri, 25 

acerca da legislação, o item foi aprovado por unanimidade. B.19) Pedido de Licença 26 

Especial – semestre sabático – do Prof. Dr. César Apparecido Nunes, a partir de 27 

02/02/2012. Colocado o referido item em votação, o mesmo foi aprovado com 16 votos 28 

a favor e 03 abstenções. B.20) Moção de Apoio a Greve dos Servidores da Unicamp. 29 

Após a leitura, a Moção foi aprovada por unanimidade.  O Estudante Lucas 30 

Rodrigues Silva, em nome do CAP, registrou o apoio dos estudantes à greve dos 31 

funcionários. O documento será encaminhado à Reitoria. Nada mais havendo a tratar, 32 

eu, Sueli Ap. Bonatto, redigi e digitei a presente ata, que assino e submeto à 33 

apreciação dos senhores conselheiros. A mídia contendo a íntegra da reunião 34 

encontra-se arquivada na Secretaria da Direção. Campinas, 26 de outubro de 2011. 35 


